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Ata da Décima Sessio Ordinaria do Segundo Periodo da Terceira Sessadbbhégislativa da
Décima NonaLegislatura, realizada no dia quatro de setembro do ano de doithif evinte e trés,
no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental, 0 vereador
SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo, deu boas-
vindas a todos, e iniciou a sessio com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS

LIDERANCAS: O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PSC) registrou que no ultimo
sdbado estiveram na praia em frente a cidade realizando umaa¢ao de limpeza, enfatizando que é

um ato de tentar sensibilizar a populacao que faz o uso da praia para que evitem jogar lixo nos
locais. Na oportunidade, parabenizou o Secretario Municipal de Meio Ambiente que tem recebido
dentincia de som alto em casas de show e tem realizado a devida notificagdo, evitando que esse
problema venha afetar a populagdo. O vereador CARLOS SILVA (PSC) agradeceu ao prefeito
Nélio Aguiar e ao secretario da SEMURB Jean Murilo, por atender o requerimento de sua autoria

que solicitava iluminagao publica para a comunidade de Nova Esperanga no Bueru. Também

registrou que estara protocolando um projeto de lei que dispde sobre denominagaéo do Lago dos

Botos de “Luiz Alberto Chuica”, na Vila Balnedria de Alter do Chao e da outras providéncias.
Registrou ser uma justa e merecida homenagem ao saudoso mestre da cultura popular Luiz Alberto
Garcia de Jesus conhecido como Chuica, que por muitos anos foi cantor, compositor e presidente
do Boto Tucuxi. Também estara requerendo através da Secretaria Municipal de Meio Ambiente

que realize fiscalizagdes para conter a poluigdéo sonora no centro de Santarém na Lameira

Bittencourt. O vereador GERLANDE CASTRO (PSB) comunicou que esteve participando
juntamente com os vereadores Erlon Rocha (MDB), Didi Feleol (PP) e Alba leal (MDB), prefeito
Nélio Aguiar, das inauguracdes da CEMEI e da praga da Vila Curuai, Regiaéo do Lago Grande.

Destacou que a praca tem emenda parlamentar do deputado Junior Ferrari, e a quadra, uma emenda

parlamentar do deputado Priante. Registrou a importancia dos deputados da regido que estao

trabalhando pela populacao, ressaltando aindada alegria de ter um prefeito que trabalhou sete anos

pela Villa de Curuai. Finalizou frisando sobre os desafios na area de satide, solicitando do Prefeito

que, antes que ele entregue a prefeitura, que fara a UBS do Piraquara. Também aproveitou para
parabenizar o passeio da Onga que ¢ um evento realizado ha 23 anos pela populagado da

Comunidade Cabeca D’onca. Registrou que foram mais de 700 pessoas que estiveram

participando; por fim, parabenizou a coordena¢ao do evento. O vereador pastor ANGELO
TAPAJOS (REPUBLICANOS) fez registro sobre a Semana de Prevengao € Combate as Drogas,

que se iniciou no dia 24 de agosto com a abertura com a Mesa redonda na radio e TV Tapajése,
durante a semana aconteceublitz, campeonato municipal de jiu-jitsu, panfletagem do material de

conscientizacao de prevencio as drogas, simpdsio para debater as politicas sociais sobre o tema,

sesso especial na Casae finalizou com uma marcha contra as drogas. Destacou a importancia de
valorizar essa semana, registrando que esteve com 0 prefeito Nélio Aguiar firmando essa parceria
de que no proximo ano havera mais investimento quanto a questao da conscientizacgao. Finalizou
registrando que estaré apresentando uma Mogao de Aplauso a Semana de Prevengao e Combate

as Drogas. O vereador ANDREO RASERA (MDB) parabenizou a atuagado do vereador Angelo

Tapajés que conduziu com bastante inteligéncia a Semana de Preven¢éo e Combate as Drogas.
Também se solidarizou a familia do senhor Francisco Galicio de Souza, conhecido como

“Bigode”, que nasceu em Obidos e escolheu Santarém comosuacasade trabalho. Contou que ele

faleceu precocemente aos 65 anos, mas deixou uma histéria de homem trabalhador que deve ficar

na lembranga a Dona Deusa,dos santarenos e daqueles que por muitos anos frequentaram o lanche

do Bigode. Deixou a sua solidariedade a familia que esta na Casa para receber uma Mocao de

pesar em homenagemao amigo. O vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) destacou sobre a

Operacdo Verao, relatando que houve uma reuniao no Plenarinho da Casa, junto ao Secretario de

Infraestrutura Daniel SimGes, onde dialogaram sobre a melhoria e a trafegabilidade das ruas de

diversos bairros de Santarém, dentre elas, estara apresentando pedidos para: Maracana2; Santo

André;bairro da floresta; bairro do Aeroporto Velho; Jardim Santarém; Alvorada e demaisbairros
da grande area do Santarenzinho. Destacou sobre a inaugura¢ao que a prefeitura fez da Ponte do
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Irura, que foi o primeiro pedido apresentado porele na Casa, dia 19 de janeiro de 2021, depois
fortalecido pelos vereadores Erasmo Maia e vereador Gerlande Castro. Solicitou também o
tratamento da Rua Olavo Bilac saindo da Avenida Cuiaba, uma alternativa para dar um melhor
fluxo aAvenida Fernando Guilhon. Solicitou também o monitoramento de cémeras, porque aquela
Ponte do Irura fica dentro de uma area com muita mata, 0 que leva ao perigo, principalmente a
noite. Deixou agradecimentos ao Executivo Municipal pelo compromisso de asfaltar uma rua
estratégica, e resolver o problema de uma ponte que passara a ser de concreto, proporcionando
uma melhor seguranga a toda a grande area do Santarenzinho. Finalizou informando sobre uma
reunido que realizou com a equipe do ProgramaPrefeitura nos Bairros e Comunidades — PPBC,
onde se estabeleceu no calendario Municipal a incluso da regiaéo do Aritapera, e também a
inclusdo da regio do Arapixuna. Registrou que o PPBC é um programa depolitica publica que
sera levado a essas comunidades, disponibilizando umasérie de servigos gratuitos a populacgao. O

vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL) destacou algumas reunides que
realizadas no Ultimo final de semana na regiaio Tapara Grande, para tratar sobre a aco itinerante
do INSS, que também vai acontecer na comunidade Piracdoera de baixo que vai acontecer dia 11

e 12 para atender as regides do Tapara e comunidades vizinhas, levando diversos tipos de
atendimento como aposentadoria, auxilio-doenga, pensao por morte, RG, cadastro e atualizacao
do Bolsa Familia e, principalmente, a questdo da pericia médica. Destacou ser uma agao em
parceria com o prefeito Nélio Aguiar, Deputado Federal Henderson Pinto, secretario de governo
José Maria Tapajés, e o gerente regional do INSS. Registou que o Engenheiro Lauro acompanhou
a visita para tratar também do terreno onde vai ser construido, no Piraquara de baixo, uma quadra
coberta poliesportiva. Agradeceu também ao prefeito e a secretaria Maria José Maia que
compreenderam a necessidade de construir uma nova escola na comunidade de Piraquara de cima,
também uma solicitagao de seu mandato. Informou também que amanha estara na comunidade

Piraquara fazendo uma reuniao, juntamente com o assessor do Deputado Federal Henderson Pinto

e as lideranca daquela regio para tratar da acdo Itinerante do INSS que vai acontecer naquele
lugar. Também,na quarta-feira, estarao na Vila Socorro reunindo com Cid Pesca e Z-20 para tratar
desse assunto que é a mobilizagdo para essa grande agdo que vai estar recebendo funcionarios do

INSS, que vem de outros estados. Parabenizou mais uma vez 0 Coronel Tarcisio que, nesse ultimo
final de semana, levou sua equipe para a regiao do Tapara para realizar as rondas policiais,

enquanto nado se constrdi o Posto Policial na localidade. Também citou que, infelizmente,
aconteceu um acidente na comunidade Boa Vista do Tapara onde faleceu dois jovens, por isso,
acredita na importancia do posto policial para dar essas explicagdes em relagdo a questao de
velocidade. Registrou que nesse dia teve uma pequena demora em relacao a ida da ambulancia,

por isso, foi chamado atengao em relacéo a ambulancia que foi prometida para a localidade.

Registrou que nunca saiu da sua boca que essa ambulancia ficaria na localidade, por isso, acha que
tem que ser cobrado de quem prometeu isso, e que nao vai assumir essa culpa. Disse que trabalham

seriamente, e vao continuar firme e forte lutando por melhores dias para 0 povo. TEMPO DE
BANCADAS:O vereador DIDI FELEOL (PP) aproveitou para agradecer 0 apoio dos moradores
da regidio do Lago Grande nas entregas realizadas pelo governo Municipal na ultima quarta-feira,
onde foi entregue a nova praga da Vila Curuai. Relatou que 0 espago come¢oua ser construido no
fim do segundo semestre de 2022, apds a conclusao da pavimentagao de ruas da Vila, sendo fruto
da parceria entre o Poder Executivo e 0 deputado federal Junior Ferrari. Além disso, foi inaugurado
a primeira unidade de educagao infantil na regiao de rios: o Centro Municipal de Educagao Infantil
Professora Irene de Oliveira Serraio. Na oportunidade, agradeceu a todos os moradores do Lago
Grande que estiveram participando dessas entregas historicas na regido. O vereador PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL) fez registro sobre 0 rateio do profissionais de educagao da rede

municipal de ensino. Registrou que hoje se calcula quase R$ 80 milhdes paraser distribuido entre

os profissionais que trabalharam no periodo de 1998 a 2006. Parabenizou o prefeito Nélio Aguiar,

por todo o empenho comasecretaria de Educagao e a diretoria do Sindicato dos Profissionais de

Educacao da Rede municipal de Ensino de Santarém - SINPROSAN. Achou importante anunciar
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que o governador Helder Barbalho, juntamente com secretario de educagao, langaram hoje o maior

programa Estudantil do Brasil, o “Bora Estudar” premiando e ja preparando os alunospara a prova
do Sistema de Avaliacio da Educacdo Basica - SAEB quevai ocorrerentre 23 de outubro a 10 de
novembro. Registrou que o programa deve premiar os melhores alunos da turma com até R$ 10
mil para cada aluno que tirar uma das melhores notas, ¢ os investimentos serdo aplicados na
melhoria Habitacional da propria moradia desse estudante. Destacou que o governador realmente
tem se preocupado com a questdo dos resultados educacionais do Estado do Para, e muitas vezes
tem subido a tribuna para falar do IDEB do Para, onde Santarém tem se destacado. Concluiu
registrando que vai estar participando do Encontro Nacional em Brasilia, para falar como esta a
Educacao Infantil em Santarém, que é referéncia emnivel nacional. Finalizou parabenizando o
secretaério Tadeu Cunhapela organizaca4o da primeira Copa de Futsal de base de Santarém, que
teve a abertura no gindsio Djalma Lima. Aproveitou para parabenizar os professores Odair, Oliviar
e Ivelton pela abertura, neste ultimo domingo, da quinta Copa de base da grande drea do Maica
que ocorreu no Campo do Zico. Destacou que tem apoiado da melhor forma possivel para que
esses adolescentes possam realmente ter uma ocupa¢4o. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO
BRASIL) fez registro da realizacao dos trés dias de oficinas dos Marcos Juridicos, que analisou
os dispositivos da Lei Organica do Municipio e 0 Regimento Interno da Camara de Santarém.
Registrou que o curso foi assessorado por dois técnicos do Interlegis, do programa do Senado
Federal, enfatizando que acredita que ambos sairam com uma impressdo positiva da Casa.
Agradeceu ao deputado federal Wescley Tomaz, de quem recebeu convite para participar de uma
audiéncia com o prefeito Nélio Aguiar, na qual o deputado garantiu recursos de emenda
parlamentar para a compra de uma ambulancia para o planalto santareno. Agradeceu,ainda, ao ex-
deputado estadual e atual secretario de regional de governo José Maria Tapajos que conseguiu
recursos para a area de infraestrutura. Acrescentou a participagao da Prefeitura de Santarém com
as contrapartidas nas obras que beneficiam a populacdéo do municipio. O vereador JUNIOR
TAPAJOS (PL) informou a populacdo do Lago Grande, da Varzea, do Arapiuns e Tapajés que,
na ultima semana, conseguiu avangar na articulacaéo de uma acdo Itinerante para que os cidadaos
destas regides possam estar fazendo cadastramento e emissaodos seus titulos eleitorais. Agradeceu
a Prefeitura de Santarém que estara dandoo total apoio a estag4o que estiveram articulando através
do Executivo Municipal e Cartério Eleitoral de Santarém, entéo, as datas serao no dia 8 na
Soledade, no Alto Lago Grande; 9 e 10 vai ocorrer na Vila Curuai; nos dia 12 e 13 na comunidade
Sao Jorge do Uruari; no dia 14 e 15 de setembro na Vila Socorro; e segue-se os dias nas
comunidades de Piracdoera de cima, Tapara, Praia Grande, Vila Gorete, Curi, Mentai; na regiao
do Tapajos contempla-se as comunidades de Paraua da Aldeia Sao Francisco, do Retiro da
Cabeceira do Amorim, da Enseada do Amorim, da Aldeia Sao Caetano e Vila de Boim. Destacou

que vio fazer essa articulacao junto ao cartorio eleitoral para que haja a possibilidade de ir para a
comunidade Cachoeira da Arua, é uma questéo de ajuste de data, mas estado trabalhando essa
possibilidade. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem doDia.
Nao houvea leitura da ata e nao houve expedientes recebidos. Foram encaminhados as comiss6es
pertinentes: Projeto de Lei /2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC), que dispde sobre
denominar o lago dos botos (Sairédromo) de: “Luiz Alberto Chuica”, na Vila Balnearia de Alter
do Chao,e da outras providéncias. TRABALHOS ACATADOS: Pedido de Informagao 123/2023,
de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil). Em seguida, transcorreu para Segunda
Parte da Ordem do Dia com discussio e votagio das matérias em pauta. TRABALHOS
APROVADOS: MOCAO DE PESAR N° 288/2023, de autoria do vereador Elielton Lira
(AVANTE); MOCAO DE APLAUSOSN° 289/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes
(PSD); MOCAO DE APLAUSOS N° 290/2023, de autoria do vereadorDidi Feleol (PP); MOCAO
DE APLAUSOSN° 291/2023, de autoria do vereador Murilo Tolentino (PSC); MOCAO DE
PESAR N° 292/2023, de autoria: Vereador Andreo Rasera (MDB). MOCAO DE APLAUSOSN°
293/2023, de autoria do Vereador Carlos Silva (PSC); MOCAO DE APLAUSOSN° 294/2023, de
autoria do Vereador Alysson Pontes (PSD). MOGAO DE APLAUSOSN° 295/2023,de autoria:
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Vereador Angelo Tapajos (REPUBLICANOS); MOCAO DE APLAUSOS N° 296/2023, de
autoria do vereador Murilo Tolentino (PSC). Em seguida, entrou em pautaa MENSAGEM DE
VETO TOTAL AO PL N° 073/2023, de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que
autoriza o Poder Executivo Municipal a doar uma area, com encargos, ao servigo social do
comércio — SESC — PA. O veto foi lido com sua justificativa e parecer da Comissdo de
Constituicao e Justica da Casa. Em seguida, o presidente solicitou que o vereador Didi Feleol e
Gerlande Castro realizassem a verificagéo da urna; ato continuo, convidou cada vereador para
exercer seu voto. Concluido a votacdoo presidente convidou os vereadores Didi Feleol e Gerlande
Castro para realizarem a conferéncia dos votos, que contabilizou um total de 19 (dezenove) votos,
assim declarando 18 votos “sim”, pela manuteng4o do veto, e 1 voto em abstengao. Portanto, o
presidente proclamou que o veto total do Poder Executivo permanece. Dando continuidade a
pauta, foi aprovada a inclusio em pauta do PROJETO DE LEI N° 1575/2023, de autoria do
vereador Carlos Martins (PT), que declara o grupo espanta cao, do distrito de Alter do Chao, como
Patriménio Cultural Imaterial do Municipio de Santarém. Aposa leitura do projeto, com parecer
e justificativa, este foi aprovado em 1* e 2° discussao, por unanimidade. Seguindo a pauta, o
presidente informou que os 04 (QUATRO) PROCESSOS DE ALIENACAO DE TERRA
PERTENCENTES AO PATRIMONIO DO MUNICIPIO DE SANTAREM,de autoria da
Prefeitura Municipal de Santarém, que autoriza 0 Poder Executivo a doar area de terra de seu
dominio a CLAUDIONOR ESCORCIO DE SOUZA — PROC. N° 169/2021; VALERIA
ESQUERDO ESQUERDO — PROC.N° 035/2023; NELIO ALMEIDA DA SILVA — PROC.
(37/2023; CLEIDSON JOSE CARVALHO DOS SANTOS— PROC. 056/2023; foi lido com seu
parecere justificativa anteriormente, e hoje segue sua discussao. Na sequéncia, destacou queseria
aprovado em bloco, seguindo sua aprovacéo em 1° e 2* discussaéo, por unanimidade. Dando
seguimento a pauta, foram aprovados: requerimentos 1773, 1774, 1775, 1776, 1817, 1818, 1819,
1820, 1821, 1829, 1830, 1831, 1832/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido
Brasil); requerimento 1822/2023, de autoria do vereador Junior Tapajés (PL); requerimentos 1828,
1843, 1844,1845, 1846/2023 de autoria do vereador Murilo Tolentino (PSC); requerimentos 1837,
1838, 1839, 1840, 1841, 1842, /2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promissoria (Unido
Brasil). Concluido o tempo regimental, o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO
BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para proéxima sessio. VEREADORES
PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL);
BIGA KALAHARE (PT); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES
(PSD); CARLOS MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO (MDB); ENF. MURILO
TOLENTINO (PSC); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ADRIANA ALMEIDA
(UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); ELIELTON LIRA (AVANTE); AGUINALDO
PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); JUNIOR TAPAJOS (PL); JANDER ILSON
PEREIRA (UNIAO BRASIL); ANDREO RASERA (MDB); CARLOS SILVA (PSC);
ERLON ROCHA (MDB); GERLANDE CASTRO (PSB); ENF. ALBA LEAL (MDB); DIDI
FELEOL (PP). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E,
para constar, mandou lavrara ata, que depois delida, discutida e aprovada sera assinada por quem
de direito.


